

Anmerkung zum Haushalt 2024 der Gemeinde Buchdorf der Gruppierung BMBB

Der Gesamthaushalt für das Jahr 2024 beläuft sich auf eine Summe von knapp 12 Mio. Euro und bewegt sich somit auf annähernd demselben Niveau wie im Jahr 2023.

Auch im Jahr 2024 werden von der Gemeinde Buchdorf Investitionen in die Zukunft für die Bürgerinnen und Bürger von Buchdorf und Baierfeld getätigt.

Erfreulicherweise steigen die geplanten Gewerbesteuereinnahmen im Jahr 2024 auf 1,75 Mio. Euro. Die Gewerbebetriebe leisten somit weiterhin einen wesentlichen Betrag zur Weiterentwicklung von Buchdorf und Baierfeld. Auch der Einkommenssteueranteil erhöht sich im Jahr 2024 aufgrund der wachsenden Bevölkerung auf ca. 1,6 Mio. Euro. Diese positive Entwicklung der Steuereinnahmen ist eine wichtige Grundlage für die Gemeinde Buchdorf, um auch im Jahr 2024 weiterhin Investitionen tätigen zu können. Ein Wermutstropfen ist – wie auch in den zurückliegenden Jahren – die hohe Kreisumlage mit einer Summe von ca. 2,3 Mio. Euro. Voraussichtlich wird sich die Kreisumlage jedoch in den folgenden Jahren erheblich reduzieren.

Die Vollendung der Dorfmitte ist im Jahr 2024 und auch in den Folgejahren ein wesentlicher Bestandteil der Haushaltsplanungen und stellt die Gemeinde Buchdorf mit Sicherheit vor große, aber aus unserer Sicht leist- und vertretbare finanzielle Herausforderungen. Die Planungen für das Bürgerhaus sind weit fortgeschritten, so dass mit dem Bau voraussichtlich im Herbst 2024 begonnen werden kann. Der geplante Bürgersaal eröffnet der Gemeinde Buchdorf und deren Einwohner zukünftig die Möglichkeit, auch größere Veranstaltungen im Ort durchzuführen. Außerdem bekommen der Musik- und der Schützenverein eine neue Heimat im Bürgerhaus. Der Bau des Bürgerhauses ist eine Investition in die Zukunft – für die Bürgerinnen und Bürger von Buchdorf und Baierfeld. Wir sind überzeugt, dass es mit diesem Bau gelingen kann, die Dorfmitte mit Leben zu füllen und damit auch den Grundstein für einen Ort der Begegnung für alle Generationen zu legen.

Da die Vereine in Buchdorf und Baierfeld einen wesentlichen Beitrag für die Dorfgemeinschaft leisten, werden diese auch im Jahr 2024 großzügig gefördert. So werden dem FSV Buchdorf und dem TC Buchdorf auch in diesem Jahr erhebliche finanzielle Mittel von der Gemeinde Buchdorf für die Erneuerung bzw. Sanierung der Sportstätten zur Verfügung gestellt - aus unserer Sicht gut investiertes Geld insbesondere auch für die Kinder und Jugendlichen im Ort.

Wichtig für uns ist auch, eine lebenswerte und familienfreundliche Umgebung für die Bürgerinnen und Bürger zu schaffen und zu erhalten. Die Ausgaben für Schule und Kinderhaus sind deswegen gut investiertes Geld in die Zukunft der Gemeinde Buchdorf.

Für den Grunderwerb von landwirtschaftlichen Flächen werden 600.000 Euro eingeplant, um insbesondere das Gewerbegebiet zu erweitern und somit die Gewerbesteuereinnahmen und auch die Arbeitsplätze zu sichern und evtl. neue zu generieren. Trotz der geplanten moderaten Anhebung der Hebesätze für die Gewerbesteuer bietet die Gemeinde weiterhin sehr gute Bedingungen für bestehende und künftige Gewerbebetriebe.

Die Gemeinde Buchdorf wird auch in erneuerbare Energien investieren und auf gemeindlichen Dachflächen zusammen mit der neu gegründeten Genossenschaft Photovoltaikanlagen installieren. Somit wollen auch wir seitens der Gemeinde Buchdorf mit den zur Verfügung stehenden Geldmitteln einen Betrag zur Energiewende leisten.

Der Haushalt 2024 ist ambitioniert und stellt für die Gemeinde Buchdorf sicherlich eine finanzielle Herausforderung und einen Kraftakt dar. Die Verschuldung der Gemeinde wird 2014 und auch in den kommenden Jahren steigen. Wir sind jedoch davon überzeugt, dass wir mit den geplanten Investitionen, insbesondere auch mit den Baumaßnahmen zur Dorfmitte, dauerhafte Werte für die Bürgerinnen und Bürger von Buchdorf und Baierfeld schaffen und somit einen großen Beitrag zur Weiterentwicklung der Gemeinde leisten können.

Zum Schluss möchten wir uns ganz herzlich bedanken bei

- Herrn Steidle für die Aufstellung des Haushaltsplanes und die kompetente Beratung
- Herrn Bürgermeister Grob und
- den Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderates für die konstruktive Zusammenarbeit